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通 告 質 問 一 覧 表 

 

                              （令和２年９月定例市議会） 

順  位 

通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

１ １ 

  4 番 

 森 上 昌 生 

１ ピースワンコ・ジャパンの飼養シェルターについて、市の

把握状況及び見解を問う 

 (1) 動物愛護センターの立ち入り調査の内容について 

 (2) 狂犬病予防接種の状況について 

 (3) 不妊、去勢の現状について 

 (4) 広島県における収容犬を高梁市で管理することに問題は

ないのか。また、これらの犬は神石高原町の施設で飼養困

難な犬を、高梁市内の施設で飼養していると聞くがこのこ

とに問題はないのか 

 (5) 環境に対する負荷はどのように考えているのか 

 (6) 当初、西山高原ロッジで飼養する犬の頭数は 70 頭程度と

されていたが現在670頭と10倍ほどにも膨れ上がっている

が問題はないのか 

２ 野良猫対策について 

 (1) 野良猫を減らす対策をどのように考えているのか 

 (2) 岡山県では地域猫活動を推奨しているが、市ではこの取

り組みにどのように関わっているのか 

 (3) 動物愛護法にのっとったＴＮＲによる野良猫の削減が現

状では最も有効であると考えるが、市はどう考えているの

か 

 (4) 市内で野良猫の不妊、去勢、飼養者の紹介などの活動を

しているボランティア団体がいくつかあるが、こうした活

動への支援策を問う 

(5) 猫城主さんじゅーろーにより、観光客の数がＶ字回復し

たとのことだが、野良猫対策にもその効果を反映させるべ

きではないか 

２ ２ 

  2 番 

 森   和 之 

１ 新型コロナウイルスの感染に伴う情報拡散と風評被害につ

いて 

(1) 高梁市において２名の感染者が確認され、県と市から詳

しい説明がなされたが、前日の深夜よりＳＮＳなどで情報

が拡散されていた。市はこのことを把握しているのか、ま

たこのような事象にどのように取り組むのか 

(2) 今回の件でさまざまな風評被害が確認されている。風評

被害を防ぐためにも啓発活動を行うべきではないか 
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順  位 

通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

２ ２ 

  2 番 

 森   和 之 

２ 通学路の安全とＰＴＡの要望について 

(1) 毎年、各校から通学路の危険箇所についての改善要望が

出ていると思うが、同じ箇所の要望が改善されない理由は

何か 

(2) 高梁小学校、高梁中学校の通学路は、複雑な経路の通学

路となっている。抜本的改善も必要だと考えるがどうか 

３ 高梁認定こども園の整備に伴う跡地活用について 

(1) 跡地の活用はどうするのか 

(2) 市民からは、市街地に公園の整備を求める声も聞く。前

向きに取り組むべきではないか 

４ 空き家情報バンク制度について 

(1) 現在高梁市の空き家情報バンクに登録された空き家に対

してはさまざまな助成制度があるが、自分の持家で老後を

過ごしたいと帰郷した人に向けた助成制度がない、制度の

見直しを考えられないか 

３ ５ 

 14 番 

川 上 修 一 

１ 有害鳥獣駆除について 

 (1) 市の基本的な考えは 

(2) 電気柵の補助を廃止した理由は 

(3) 私有地、公共用地等が鳥獣により荒らされ、お年寄りで

はどうにもならない状況が出たとき、市として対応すべき

ではないのか 

２ 農道について 

(1) 農道の管理者は誰なのか 

(2) 農道上に私的所有権が残っている場合、もしトラブルが

起きたとき、対応はどこがするのか 

４ ６ 

  5 番 

三 村 靖 行 

１ 猿害対策について 

 (1) 当初予算の金額と５年間の推移を問う 

(2) 猿による被害状況をどのように把握しているのか 

(3) 今後、対策をどのように進めるのか 

２ 市所有地等の草刈りについて 

 (1) 市所有地等の草刈りの状況を問う 

 (2) 市道の草刈りも含めて、今後の管理体制を問う 

５ 10 

  7 番 

石 田 芳 生 

１ 防災について 

(1) 自主防災組織の設立支援等モデル地区にはどのような活

動が期待されているのか 

(2) 防災マップの土砂災害警戒区域、浸水深の表示から、ど

のようなリスクがあることを読み取れば良いのか 
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順  位 

通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

５ 10 

  7 番 

石 田 芳 生 

２ 財政について 

(1) 高梁市新総合計画の評価・検証結果でも、今後の厳しい

財政状況が指摘されている。８月の全員協議会で示された

財政運営適正化計画の説明を改めて求める 

３ 高梁市公共施設等総合管理計画について 

(1) 平成 29 年度から令和８年度まで、高梁市公共施設等総合

管理計画に基づく公共施設等の整備や管理が実施されてい

る。この計画には計画期間における市全体の縮減目標が掲

げられているが、成羽地域で進められている保育園統合、

養護老人ホーム統合、地域局や図書館等の統合やそれに伴

う施設整備、廃止や解体等の一連の事業ではこの目標を実

現できたのか 

(2) 今後計画されている、消防庁舎建設、高梁認定こども園

整備事業、川上総合学習センター改修事業は、早期に実現

することが必要な事業であるが、一方で計画期間における

市全体の縮減目標をどのように実現していくのか 

(3) 用途廃止となった施設や施設取り壊し後の跡地の活用に

ついてどのように取り組むのか 

６ ８ 

  8 番 

石 部   誠 

１ 新型コロナウイルスの感染予防、事業者や雇用者支援対策

について 

 (1) 高梁市でも感染者が発生したが、現状と市の取り組みに 

ついて問う 

 (2) 感染予防体制の拡充とＰＣＲ検査の積極的実施を県に求

めること。特に医療、福祉、学校、飲食業等に従事される

方を優先的に行うべきではないか 

 (3)持続化給付金や家賃支援など市独自の上乗せと、各種給付

金、支援金の手続き相談体制の充実と、広報活動を求める。

事業者支援の拡充を求める 

 (4)雇用調整給付金の市独自の上乗せと、手続きの相談体制の

充実、広報活動を求める。雇用または解雇された方の支援

を求める 

２ 指定管理協定について 

 (1) 高梁市の指定管理施設においては、労務管理などの関係

法令が遵守されず、関係機関から指導を受けている例があ

るが、指定管理者から報告を受ける協定となっているのか。 

 また、こういったことに至らないよう、施設設置者とし

て指定管理協定のあり方を見直し、再発防止策を講じるべ

きではないか 
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順  位 

通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

６ ８ 

  8 番 

石 部   誠 

３ 平成 30 年７月豪雨災害における防災計画及び防災復旧工

事について問う 

 (1) 高梁川水系治水協定が結ばれ、緊急時の連絡体制や事前

放流時の情報共有などが行われる。協定内容の説明と協定

が市民の安心・安全にどのようにつながってくるのか問う 

 (2) 新成羽川ダムおよび黒鳥ダムに河川監視カメラの設置を

求める 

 (3) 高梁川水系および成羽川の河川整備計画について説明を

求める 

 (4) 高梁川と成羽川合流部周辺の浸水対策を急ぐべきと考え

るが計画について説明を求める 

 (5) 落合町阿部小瀬地区の市道工事の進捗と、対岸の藤倉付

近の浸水対策は急がれるが、整備計画について説明を求め

る 

 (6) 落合町阿部地内の国道 313 号陸閘の改良工事にあわせ、

その場所を平行している歩道の改良要請を県に対して求め

てはどうか 

７ ３ 

 11 番 

宮 田 好 夫 

１ 財政状況について 

 (1) ８月７日の全員協議会で説明があった財政状況資料の内

容について問う 

① 本市の合併特例債の発行状況は、同規模の団体に比べ

て多いのか少ないのか 

② 財政運営適正化計画の経常収支比率欄の数字が高い。

本市の財政は硬直化が進んでいるのではないか 

２ Ｇｏ Ｔｏ トラベルについて 

(1) Ｇｏ Ｔｏ トラベルキャンペーンが始まったが、これを

本市はどのように捉えているのか 

(2) 本市への経済効果は出ているのか 

(3) 本市の交通事業者の経営状況は非常に厳しいと聞いてい

る。公共交通を守る観点から支援が必要ではないか 

３ 学校等での暑さ対策について 

(1) 幼稚園や認定こども園、保育園や公立学校でのエアコン

の運用基準はどうなっているのか 

４ 遠距離通学について 

(1)遠距離通学の補助基準の見直しと通学の安全について、６

月議会で市長は全体の行財政改革は進めなければならない

が、個々の課題については検討の余地がある。スクールバ

スも含め今後検討していきたいと答弁された。どのような

検討がなされているのか 



- 5 - 

順  位 

通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

８ 11 

  9 番 

石 井 聡 美 

１ 落合地区の防災について 

(1) 内水排除のための計画について、現在の進捗状況を問う 

(2) 堤防かさ上げの計画について、現在の進捗状況を問う 

２ 高梁市の次期総合計画について 

(1) 計画の基礎データとなる将来推計の設定値は、見通しが

少々甘い数字ではないか 

(2) 計画の骨子からは、明確な市政の方向性が見えてこない

が、どう考えているか 

(3) 高梁市は第２次産業が生産額で大きな比重を占め、医療、

介護や教育分野が雇用の大きな比重を占める都市だが、政

策課題にそういった傾向が反映されていないのではないか 

(4) どのような都市像を想定しているのか、現在検討中の内

容を問う 

９ ９ 

  1 番 

 伊 藤 泰 樹 

１ 携帯電話エリア整備について 

 (1) 防災、防犯等の面から市内の不感地帯解消に取り組むべ

きではないか 

２ 小・中学校の修学旅行について 

 (1) 新型コロナウイルスに起因する、修学旅行の中止や延期

に伴って発生する経費の補填について問う 

３ 災害に強い安全・安心なまちづくりの推進について 

(1) 防災・減災のための基盤整備について問う 

① 復興計画における復旧期の達成見込みについて問う 

② 復興期にむけて、一層の防災・減災のための基盤整備

の考えを問う 

③ 国道 313 号と県道落合高倉線の交差点付近の整備につ

いて問う 

④ 市においては技術職員が不足し、市内には土木業者が

減少しているが、現状を憂い市は早急に抜本的な対策を

講じるべきではないか 

４ 観光振興と新型コロナ対策について 

 (1) 広域的な観光振興のための感染症対策について 

① 広域的な観光振興について問う 

② 感染症対策について問う 
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順  位 

通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

10 ４ 

  3 番 

平 松 賢 司 

１ 猿害防止の強化について 

(1) 本市の猿による農作物被害の実態を問う 

① 被害地域、被害内容、年間の被害件数及び被害金額を

問う 

  ② 10 年前と現在の被害状況の比較、傾向を問う 

(2) 猿の被害防止対策と効果を問う 

① 猿の被害対策について、今後の方向性を問う 

  ② 野猿等大型捕獲檻に対する補助の拡充を求める 

(3) 有効な対策について 

  ① 猿接近情報システムを導入してはどうか 

  ② 猿の追い払いにもっと力を注ぐべきではないか 

(4) 天然記念物臥牛山の猿の生息地内に生息する猿が周辺地

域に及ぼす被害の防止、管理についての今後の計画方針を

問う 

11 ７ 

 16 番 

川 上 博 司 

１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

 (1) 国の第２次補正予算の地方創生臨時交付金について、ど

のように活用していくのか 

(2) 保育従事者へ支援金を支給すべきではないか 

２ 緊急避難所の環境整備について 

(1) 緊急防災・減災対策債等を活用して小・中学校の体育館

へエアコンを設置すべきではないか 

 (2) 新型コロナウイルス感染症対策の備品は準備できている

のか 

(3) テレビ等の映像情報機器の設置状況はどうか 

 


